

| | PTS. |
|-------------------------|------|
| Subscripción trimestral | |
| España | 1.50 |
| Extranjero y Ultramar | 3 |
| Número corriente | 10 |
| Idem atrasado | 20 |

Anuncios y comunicaciones á precios convencionales.

Pago anticipado

EL APOSTOLADO MANCHEGO

PERIÓDICO CATÓLICO

SE PUBLICA LOS MIERCOLES

INTENCION GENERAL

PARA EL MES DE SETIEMBRE DE 1894

(Benedicida por el Papa)

LAS IGLESIAS DE ORIENTE

(Conclusion)

III.

Oremos en union del Sumo Pontífice: ofrezcamos nuestras lágrimas y nuestras penas á fin de que los extraviados oigan la voz del Supremo Pastor ¡Pobre Iglesia de Oriente! Sintiendo está el peso de la indignacion de Dios desde que, en castigo de haber sacudido el suave yugo de Cristo, sintió sobre su cuello la coyunda ominosa y la bárbara cintura mahometana.

Ocho siglos de humillaciones y de deshonra, ocho siglos de corrupcion y de muerte, por rechazar la vivificadora savia del árbol de la Iglesia, ya parecen bastantes para reconocer cuán malo es apartarse del Dios de la verdad y la bondad, Jesucristo, en la persona de su único Vicario en la tierra el Pontífice Romano.

Señales se van notando como decíamos al principio y lo hemos oído de los labios del Pontífice, señales se van notando de que Dios va á tener por fin misericordia de esas ramas desiguales del gran árbol que plantó el Salvador y va por fin á ingerterias de nuevo.

Aunque el catolicismo tiene que luchar aun con oídos de raza no bien extinguidos, con los temores, sin fundamento alguno que pretextan estas Iglesias, de perder sus respectivas nacionalidades y ritos y costumbres, aunque tiene que habérselas con los millones de libras esterlinas de Inglaterra y con la formidable influencia política del Imperio moscovita, no por eso cesa el catolicismo en su empeño. Antes bien gana visiblemente terreno auxiliado de sus Obispos y Vicarios Apostólicos y heroicos misioneros de los más célebres Institutos, y Religiosas de multiplicadas Congregaciones.

Sientese la irradiación del Corazon de Jesus en todos los países del Oriente á donde llega una siquiera de esas expediciones benditas de imitadores de Javier ó de hijas de la caridad de Dios; y hace tiempo que esas irradiaciones han llegado hasta el corazon de Constantinopla como hasta el corazon de Atenas, lo mismo á las hospitalarias costas del Mar Negro que á las riuueñas islas del Mar Jónico, lo mismo á las sombrías quebradas del Líbano que á las apacibles colinas de Nazaret, y van sintiendo su eficaz influencia los armenios y los búlgaros, y los moradores de Servia y los de Montenegro, y la Rumania y Bosnia, y la Herzegovina y, en una palabra, cuantos hasta aquí sintieron las consecuencias, pri-

mero de la soberbia de Focio y los emperadores de Bizancio, y más tarde las opresiones de los sultanes turcos y los autócratas moscovitas.

Además: la media luna está hace tiempo en su cuarto menguante, y la cuestion de Oriente, aunque en suspenso ahora, no ha de tardar quizás mucho en resolverse con el eclipse total de esa media luna, aïrenta del Asia y la Europa despues de tantos siglos de cristianismo. Eliminado ese factor que complica el asunto de que tratamos, es de esperar que la divina Providencia encuentre más allanado el camino para el logro de la union apetecida. En cuanto á Rusia, el más colosal de los imperios separados de la Iglesia y cuya espada puesta en la balanza de los destinos del mundo obligaría á inclinar á su lado la balanza, Rusia quizás no esté tan lejos como algunos piensan del centro de unidad romana. Ábrense de ese día son las conversiones notables que se registran con frecuencia en los anales eclesiásticos.

La comunicacion oficial de aquel gobierno con el Vaticano por medio de su enviado Iswolsky, es un hecho y muy significativo, si se recuerda la anterior tirantez ó más bien ruptura de relaciones. Las mismas iniquidades contra Polonia, que todavía se reproducen y sublevan los sentimientos generosos de los católicos en todo el mundo, nos deben recordar que esas persecuciones son martirios, y nada hay más eficaz para recabar gracias de conversión para los opresores de los pueblos que la sangre de sus mártires.

Debemos, pues, exclamar con el P. Schouvaloff, príncipe ruso convertido en humilde religioso Barnabita: «¡Oh! volverán, volverán esos hermanos queridos... deben volver. No en vano han conservado entre los tesoros de su fe el culto á Maria, no en vano la invocan... Maria será el lazo que unirá las dos Iglesias, y hará de todos los que la aman un pueblo de hermanos bajo la égida paternal del Vicario de Jesucristo.» No en vano—proseguiremos nosotros—en confirmacion de esta esperanza formulada algunos años há, surge entre las mujeres de Rusia y las mujeres de Francia el pensamiento de union bajo el amparo de Maria.

Recordemos algunas de las hermosas frases de ese mensaje de amor enviado desde San Petersburgo con motivo de las entusiastas fiestas francorusas: «Somos—dican—verdaderamente hermanas y fieles servidoras de Maria. Llenense siempre nuestros corazones de amor á la que venció al demonio, y desarraigará un día el principio del mal que penetra cada vez más y más en el Universo. Con ella no hay que temer ningun enemigo ni espantarse de ninguna calamidad. Unámonos, pues, en una oración corauñ di-

rigida á Maria á fin de que proteja nuestras dos naciones, á nuestros padres, á nuestros esposos, á nuestros hijos, á nuestros hermanos; en una palabra, formemos una mútua alianza la alianza del Ave Maria, alianza puramente espiritual y cuyo fin sea luchar contra el espíritu satánico; la bandera, la insignia de nuestra Madre celestial; la consigna para alistarnos y el grito de guerra, la oracion tan hermosa en todas las lenguas del Ave Maria.»

Años atrás no se oía ciertamente este lenguaje entre pueblos enemigos en religion.

Pues demos las últimas pinceladas al cuadro para corroborar nuestra esperanza y avivar nuestros fervores. Nos referimos á la grata memoria del Congreso eucarístico de Jerusalem, verdadera cruzada pacífica con que ha conseguido la Iglesia Romana conquistar para sí las simpatías de no pocos hijos prodigos invitados por ella á celebrar las glorias eucarísticas á la sombra del Cenáculo jerosolimitano. El Vicario de Jesucristo recibió entonces en la persona de su Cardenal Legado las ovaciones y aclamaciones de todo Jerusalem, incluídos los turcos y los judíos.

Y en verdad que las espléndidas manifestaciones de vitalidad de nuestra Iglesia eran muy capaces á remover las fibras de los corazones más insensibles. Los veinticuatro Obispos católicos presididos por el Legado del Papa y rodeados de más de ochocientos peregrinos de diversos países del mundo asistiendo á las sesiones interesantísimas del Congreso, á las fiestas religiosas celebradas sucesivamente en los ritos latino, griego, siríaco, armenio, eslavo, maronita y copto; tan fraternal union del Oriente y el Occidente católicos adorando todos en un mismo altar, al mismo augustísimo Sacramento en donde el Corazon de Jesus atraía á sí á todos los corazones con la estrecha lazada de una misma fe, y esperanza y amor; fué como una súbita revelacion de las sublimes grandezas de la Iglesia, adornada con tanta variedad y hermosura, y una pública y solemne invitacion á la paz y la reconciliacion con todos los hermanos, hijos todos de tan Santa Madre.

Para impetrar esta gracia y dar fin á estas indicaciones, nada más á propósito que la súplica con que el Padre Santo, en el documento Pontificio antes citado se dirige á Jesucristo.

Dice así: «¡Oh Salvador y Padre del linaje humano! Cristo-Jesus, apresúrate, no dilates más el cumplimiento de lo que prometiste que con el tiempo habías de hacer; esto es que despues de ser levantado sobre la tierra, atraerías hacia tí todas las cosas. Ven, al fin, y muéstrate á las innumerables muchedumbres que están todavía pri-

vadas del estímulo inmenso de bienes que alcanzaste á los hombres con el precio de tu sangre; despierta á los que están sentados en las tinieblas y en la sombra de la muerte, para que, iluminados con los rayos de tu sabiduría y de tu poder, en tí y por tí sean perfectos y consumados en uno.»

JULIO ALARCON Y MELÉNDEZ, S. J.
El Mensajero del Corazon de Jesus

Oracion cotidiana para este mes

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazon immaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que las iglesias de Oriente, tan amadas de vuestro Corazon Sagrado, unidas á la Cátedra de Pedro, formen un solo rebaño con un solo Pastor.

PROPOSITO

Rogar á Dios y dar alguna limosna por la union de nuestros hermanos de Oriente á la Iglesia Romana.

LA ÚLTIMA INFAMIA

Si, la infamia, última, la más cíeica y reciente de las infamias que la revolucion masónica imperante, su perpetrado en España, tuvo lugar el domingo último, 23 del corriente, en Madrid, celebrándose la ceremonia herética... del nombramiento (no queremos marchar la palabra consagracion aplicándola á quien comparte sus vicios y hernjias con infelices mujerzuelas) o proclamacion del renegado Juan Cabrera como Obispo de la imaginaria y mal llamada iglesia española reformada.

Si no se tratara de atacar á la institucion suprahumana de la sacrosanta Religión Católica, única verdadera, sellada con la sangre de Cristo, sería entretenido ir observando las reformas que por consejo de los obispos se introducían en la liturgia y cánones, convirtiéndolos en manuales del arte culinario ó en colecciones de periódicos de modas.

Despreciable y ridícula será siempre en España la secta soez y soberbia, hipócrita y ma vada que cuenta entre sus progenitores monstruos de livandad y apostasía, pero sería más ridícula si este pueblo siguiera gobernado por reyes que merecieran ser llamados martillos de protestantes; hoy en cambio tenemos gobiernos divorciados del espíritu católico, que es nervio y sangre del pueblo español, gobiernos débiles, ímpios que transigen ó altercan con herejes y masones, siguiendo política brutalmente suicida que entrega maniatadas nuestras sacrosantas instituciones á la voracidad de las ideas anárquicas, hijas naturales del protestantismo desvergonzado y del procaz liberalismo.

El insulto que se lanza á los católicos españoles, con la pública promulgacion protestante, debe ser rechazado

con la decision que los mártires cristianos repelían las amenazas de los tiranos; debemos protestar tan alto y claro que se oiga en las chozas y en los palacios la determinacion rotunda de que es necesario que España vuelva á ser España, cueste lo que cueste y saltando sobre todo lo que estorbe.

Si es mala su tolerante Constitucion vigente, urge sustituirla por otras leyes buenas en consonancia con la conciencia general española genuinamente católica.

Si estorba alguna otra cosa es imperioso deber de los católicos apartarla.

Hay que implantar á todo trance la Unidad Católica, para que de una vez se acaben las contemplaciones con el error. ¡Hay que odiar, hay que barrer al liberalismo!

¿QUE ES EL LIBERALISMO?

Doctos é ilustrados maestros se han ocupado de esta cuestion.

Nuestro Sapientísimo Padre Pio IX dió la voz de alerta condenándolo de una manera expresa en el Syllabus. El buen sacerdote Sardá en su libro de oro «El Liberalismo es pecado» lo retrata tambien, que solo la aprobacion de su Santidad Leon XIII es bastante para su encomio; y el odio satánico que los liberales le tienen es otro argumento de prueba irrefutable.

Pero es tristísima verdad, que los hombres de nuestros dias oigan y sepan cuanto se ha dicho de tan funesto sistema y no quieran sea legada la hoja de aborrecerlo. ¿Cuantos de esos inocentes dejarían de ser lo que dicen que son, si supieran que ser liberal y defender el liberalismo es defender una doctrina, además de errónea sumamente inmoral? El liberalismo es la doctrina que informa á los partidos políticos militantes; liberalismo se llama, aquella institucion que sostiene sectas falsas contra la única Religión verdadera é inmutable; el liberalismo reglamenta los vicios más asquerosos porque tributan al Estado. Es págano un Estado, y con el liberalismo se confunde, cuando encarcela sacerdotes que predicán la palabra de Dios y apoya y consiente masones que enaltecen á Lucifer.

¿Qué poco amor al bien, que poco concepto de la dignidad de hombre tienen los que perteneciendo á estas agrupaciones de perdicion, no desentrañan los principios que las informan, donde descubren entre gangrena y fango las mayores inmundicias!

¿Qué ciegos serán si ante el espejo de tales vicios no vuelven los ojos con lágrimas de arrepentimiento á la política de Dios, á las verdades sacrosantas de nuestra veneranda Religión!

Los que conociendo tanta enormidad siguen prestando su concurso á los sistemas liberales, aman el liberalismo, ese liberalismo funesto que consiste en la política sin Dios practicada por gobernantes sin conciencia.

UN MACABRO.

SIN DIOS, SIN PAN Y SIN HONRA

De este opúsculo copiamos los párrafos finales por lo muy expresivos y castellanos que resultan.

Son tambien muy aplastantes otros párrafos que preceden, pintando el cuadro asqueroso de la España liberal; no los reproducimos por ahorrarnos náuseas y espacio.

El opúsculo se vende en Madrid, Imprenta de San Francisco de Sales, Pasaje de la Alhambra, 1.

Termina así:

«¡Lepanto, Mulberg, Pavía, San Quintín, Otumba!... ¡Oh dias gloriosos, que arrojó al fango el maldito liberalismo! ¡Oh, si levantaran su cabeza de la tumba nuestros abuelos!..

El liberalismo, pues, ha dejado sin Dios y sin pan y sin honra á este país, que fué el primero del mundo cuando

imperaba en él la divina ley, escoltada por la saludable mordaza inquisitorial: entonces no se ponía el sol en sus dominios; cuando poseía los inmensos territorios americanos, que tanta gloria, riqueza y poderio dieron á España, y que se perdieron por la traicion del ídolo de los liberales, el funesto Riego, cuando era la nacion temida y respetada en todo el orbe, y sus generales y soldados eran los primeros de Europa y á la par cristianos de veras, sus sabios, poetas, artistas, teólogos y hombres de Estado eran la admiracion del mundo en aquel siglo llamado de oro, que fué el de mayor fervor religioso y de mayor intolerancia con la libertad liberal que es el error y la perversidad. Entonces ni los moros de Melilla, ni los ingleses ni franceses se atrevían á provocar á la patria de Recaredo, San Fernando y D. Felipe el Prudente. Entonces nuestros abuelos vivían contentos, alegres, felices, resignados y unidos los pueblos por la caridad cristiana. Triste consecuencia de todo ello; que el liberalismo, la grande herejía de nuestro siglo, repito, nos ha dejado sin Dios, sin pan y sin honra.»

Capilla del Santísimo Cristo de Burgos.

Muy solemne ha sido la novena celebrada en honor de su Titular en los dias 14 al 22 del corriente, habiendo asistido gran número de fieles.

En dicha Capilla se dá tambien culto á la Santísima Virgen todos los dias rezándose el Santo Rosario á las tres de la tarde.

En la Ermita de la Vera-Cruz.

Hoy, á las cinco de la tarde, empezará un solemne novenario en honor del Santo Patriarca de Asís, que la V. O. T. consagra á su santo fundador.

El dia 4 del próximo Octubre se celebrará solemne funcion en la que predicará el Pbro. D. Vicente Benitez.

En la mañana y tarde de dicho dia se adorará la Santa Reliquia.

CORRESPONDENCIA

DESDE LA CAPITAL

Un Obispo en Torralba

El Illmo. Prelado de Tarifa se encuentra en Torralba de Calatrava, pueblo inmediato á esta Capital, con el fin de pasar unos dias al lado de una distinguida familia de aquel pueblo, y á la cual le une sincera amistad.

Se asegura que antes de marchar á Madrid pasará un dia en Ciudad Real, con el fin de saludar al Prior de las Ordenes Militares, nuestro cariñoso Pastor.

Los Tercelarios

Ayer como cuarto domingo de mes celebró un corto ejercicio en la Capilla de la Soledad la Orden Tercera de San Francisco de Asís, terminado el cual muchos devotos se impusieron el hábito, ingresando en Orden tan recomendada por el sábio Leon XIII.

Después reunió el directorio en la Sacristia, tomando el acuerdo, entre otros, de celebrar solemnemente la festividad del Santo, el dia 4 del próximo Octubre.

Festividad.

Hoy, dia en que la Iglesia Católica celebra la fiesta de Nuestra Señora de las Mercedes, ha habido solemne funcion religiosa en la Iglesia de la Merced, predicando el digno Capellan del Hospital provincial, D. Lázaro Roldán.

Esta tarde, si el cielo se despeja de nubes y no amenaza lluvia, se verificará la hermosa procesion que todos los años se viene celebrando.

La próxima vendimia.

Terminada la recolección de cereales ya se disponen los agricultores á recoger el fruto de la vid, pero no abundante como al principio se creyó.

Desgraciadamente el tiempo seco que ha reinado durante todo el verano, malos vientos y algun otro accidente, todos contrarios al mejor desarrollo del codiciado fruto, ha sido causa indudable de que la uva sea escasa y de malas condiciones.

Esto no obstante, y debido, sin duda, á la mucha extraccion de vino habida en los últimos dias, el precio de la arroba de uva será más caro de lo que algunos se creían, pues se sabe se han hecho ya ajustes de tres reales la arroba de uva blanca y á cuatro la negra cencibel.

Segun los que pasan por bien informados raro será el millar de cepas que produzca tres carros de uva y como á cada carro de ocho serillos se le calcula de 50 á 60 arrobos, resulta que la cosecha será menos de mediana, porque se darán muchos casos de que el millar «no dé» el carro.

El Prelado

El ilustre Principe de la Iglesia, que en la actualidad rige los destinos de esta diócesis, parece ser que, acompañado de alguno de sus familiares, se dispone á asistir al Congreso Católico que no tardará en celebrarse en Tarra-gona.

Nuevo Canónigo.

Segun Real Decreto firmado por la Regenta, ha sido nombrado Canónigo de la Prial el ilustrado Vice-Rector de este Seminario Conciliar, doctor D. Floy Fernandez, que segun dije en una de mis anteriores figuraba en el primer lugar de la terna, formada per el tribunal de oposiciones.

Con gran satisfaccion hemos visto los ciudarraldeños tan acertado nombramiento, siendo muchas las felicitaciones que con tal motivo á diario recibe el joven sacerdote, y á las cuales uno la humilde de este correspondal.

SE GA Y RI.

Ciudad Real, 24 de Setiembre 1894.

DESDE EL MORAL

Muy señor mío y distinguido amigo: Ocupaciones parenterías me han impedido comunicar á su apreciable y católico periódico, con más oportunidad, la solemne novena y funcion religiosa, celebradas en esta villa al Santísimo Cristo de la Humildad, que desde tiempo inmemorial se celebran en la Iglesia del que fué convento de Padres Franciscos.

El digno y respetable sacerdote don José María Martín, Rector de dicho Convento, y alma de dichas funciones vela cuidadosamente, cuando llega esta época de que la Iglesia se atavía con todo lujo y magnificencia, reuniendo en el pequeño templo un verdadero jardín de flores y gran profusion de luces, todo colocado con tanto gusto y armonía que no es posible penetrar en aquel sagrado recinto sin sentir renacer en el alma un sentimiento de amor á Dios y á las bellas inspiraciones de la Religión. Este año han ofrecido tan piadosos cultos nuevos atractivos, por que el señor Cura Económico se ofreció á predicar las nueve tardes de novena, atrayendo tan numeroso auditorio que para el dia de la fiesta fué necesario colocar un púlpito en la puerta de la Iglesia, pues todo el pradillo y paseo estaban llenos de gente.

El señor Cura nos ha presentado durante las nueve tardes á Jesucristo como el camino de la Verdad y la Vida, á quien debemos imitar y seguir por el camino que nos ha dejado marcado, que es el camino Real de la Cruz; y en el dia de la fiesta lo presentó como el verdadero Bienhechor de la humanidad y, por lo tanto, digno del honor, la gloria y bendicion que le tributamos en nuestros cultos. Nada quiero decir á Vd., Sr. Director, de estos diez sermones por no lastimar la modestia de nuestro dignísimo señor Cura, que en el poco tiempo que lleva entre nosotros ha sabido captarse las simpatías de todos los vecinos de esta villa, lo mismo de los grandes que de los chicos; solo diré que el dia de la funcion todo el pueblo lloraba á gritos

y al terminarse la funcion fué acompañado hasta su casa por un gentío inmenso y que se ordenó en aquel momento una junta para darle el domingo un victor y que las señoras le regalaban un precioso estuche de peluche granate con una escribanía de plata, como testimonio del cariño que profesan á su párroco y de lo satisfecho que está el pueblo de sus continuos trabajos.

En la tarde del mismo dia 14 se celebró la solemne procesion del Santísimo Cristo, asistiendo un gentío inmenso y la banda de musica de Almagro, habiéndose quemado la noche anterior preciosos fuegos artificiales.

El domingo 16, tuvo efecto el proyectado victor, para el que vino nuevamente la banda de música referida, formándose una lucida cabalgata que ostentaba innumerables faroles, banderas y luces de bengala, que fué á ofrecer al señor predicador el precioso estandarte bordado por las señoritas de la localidad, siendo todos obsequiados espléndidamente por el señor Cura, quien tenía reunidas en su casa á todas las autoridades y puede decirse que á todo el pueblo; durando tan agradable reunion hasta las once de la noche y siendo amenizada por la banda de música que tocó escogidas piezas.

Antes de terminar quiero enviar desde esta mal escrita carta mi más cumplida enhorabuena al presbítero D. José María Martín, Rector del Convento y director de estos piadosos y solemnes Cultos por el acierto con que ha sabido organizarlos y por la fe y piedad que demuestra en todo cuanto al Santísimo Cristo se refiere; recibiendo igualmente el mayordomo Sr. Echalecu y toda la hermandad, autoridades y Clero, por la brillantez, asistencia y lujo con que han celebrado la novena y funcion en el presente año y finalmente el mayordomo entrante y señor Predicador, por la parte tan activa que han tomado para que todo resulte en gloria de Dios y bien de las almas.

Dispense Vd., Sr. Director, que moleste su atencion con estas líneas y Vd. cuente siempre con la verdadera amistad y reconocimiento de

EL CORRESPONDAL.

21 Setiembre del 94.

DESDE COZAR.

Muy Sr. mío: Con el fin de allegar siquiera un grano de arena, al gran pensamiento que se proponen todos los que con su bien cortada pluma lo facilitan noticias de las fiestas religiosas que se celebran en distintas localidades, tengo sumo gusto al remitirle algunas de las verificadas en esta villa, con motivo de la solemnidad de la Exaltacion de la Santa Cruz.

En este año, y por primera vez, debido al celo de nuestro ilustrado Cura-vicario D. Andres Alcarazo, se ha verificado un solemne novenario, predicando dicho Sr. Vicario con la elocuencia que le es peculiar, el primer dia sobre los deberes que como hermanos del Santo Cristo de la Vera-Cruz habian contraído, terminando con una súplica para impetrar de la divina Providencia el agua tan necesaria para nuestros campos; y en el último dando las gracias al Supremo Hacedor por haber enviado la abundante lluvia que tanto ha mejorado los intereses vinícolas de esta importante villa.

En la noche del dia trece, se quemaron en la plaza del Santo Cristo vistosos fuegos artificiales por el pirotécnico del Moral, señor Pinar, amenizando el acto con escogidas piezas de su repertorio la banda de música de Villanueva de los Infantes, que con tanto acierto dirige D. Juan Antonio la Hoz.

El dia 14 tuvo lugar una solemne Misa en la cual el tenor D. Se-

tero Sanchez se dejó oír una vez mas por los vecinos de esta villa que llenaron por completo nuestra espaciosa Iglesia parroquial.

El mencionado Sr Alcarazo, ocupó la Sagrada Cátedra, pronunciando un bien pensado discurso sobre la Union del género humano en una sola Religion, demostrando que no puede ser otra que la del Mártir del Gólgota.

Despues elogió el celo de la junta directiva de la Cofradía por dar el mayor esplendor á estos cultos y muy especialmente á su hermano mayor, D. Cándido Fernandez-Yañez Guerrero, que ha sabido orillar cuantos obstáculos se han presentado para afianzar la estabilidad de la Cofradía con la aprobacion de sus estatutos.

Con este motivo tengo el gusto de ofrecerme de usted s. s. q. b. s. m.,

M. A. D.

Cózar, 18 de Setiembre de 1894.

MERCADO

Lentamente van colocándose las cosechas de uva por que los precios establecidos hasta ahora no satisfacen á los vendedores.

Sabemos de una cosecha muy importante que se ha cedido á dos reales y octavo arroba de uva blanca y á cuatro reales uva tinta; otras cosechas pequeñas se han concertado casi á los mismos precios.

Tambien tenemos noticia de haberse ajustado una gran cosecha de uva de Torrenueva á dos y tres reales respectivamente, blanco y tinto.

PRECIOS.—Vino tinto de primera, cueva, á 2'50 pts. arroba.—Idem de segunda, bodega, á 1'75 id. id.—Idem

blanco de primera, cueva, á 2'50 id.—Id. de segunda, bodega, á 2 id.—Vinagre á 2'59 id.—Aceito á 11'50 id.—Candeal á 8'75 ptas. fanega.—Cebada á 4 y á 4,25 id. id.

SECCION DE NOTICIAS

El 1.º de Octubre empieza la circulacion del tren-tranvia que recorrerá el Campo de Calatrava, durante la vendimia próxima.

Se puede utilizar para carga y descarga en los pasos á nivel y puntos á propósito, avisando á cualquiera estacion de la linea de dicho Campo de Calatrava con 24 horas de anticipacion.

El tren-tranvia saldrá de la Calzada á las 5.30 de la mañana y llegará á Valdepeña á las 9.30 de la misma. De Valdepeñas saldrá á las 10.30 de la mañana, llegando á la Calzada á las 2.20 de la tarde.

El lunes 24 muy de mañana, se verificó en esta Iglesia el enlace de nuestro distinguido amigo D. Cándido Peña, con la modesta y elegante señorita Ana Velez, siendo apadrinados por D. Fernando Velez, tio de la contratante y la señora Contreras, tía del Sr. Peña.

Inmediatamente salieron para Torrenueva; al llegar á dicho pueblo les aguardaba casi todo el vecindario y lo más escogido de éste asistió al selecto y abundante almuerzo con que los recién casados obsequiaran á sus amigos.

Por no incurrir en lamentables omisiones, no citamos á las distinguidas personas que asistieron.

Reciban los recién casados nuestra sincera enhorabuena.

Han fallecido en el Convento de Carmelitas Descalzas de Daimiel Sor Francisca de San Juan de la Cruz (Francisca Perez de Cámara en el siglo) de 63 años, natural de Valdepeñas, y Sor Maria de Jesus (Maria de los Angeles) de 24 años, de Salinas de Añora.

El dia 29 terminarán con funcion y procesion las covenas con que al Santísimo Cristo de la Luz se venera en Daimiel en la Ermita de aquél nombre.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

F. V.—Villacañas.—Recibido importe suscripcion. Se tomó nota de su advertencia.

A los señores que se hallen en descubierto con esta Administracion el 15 de Octubre de 1894, se les suspenderá la remision del periódico.

Casto Perez, impresor

Se vende en Herencia, en precio sumamente económico, una maquinaria de hierro para pozos de riego, com-

puesta á más de los accesorios necesarios, de tres artesitas para recibir el agua; de dobles canchales, tambien de hierro, sujetos á la rueda del mismo metal, por tuercas y de las demás ruedas giratorias y de puntería que constituyen dicho aparato, montado al adelanto moderno.

Para uniformas y poder apreciar á la vista el estado y mecanismo de tal maquinaria, dirigirse á don Eloy Diaz Gonzalez, calle de la Torcia, núm. 9, Herencia, quien dará razon y manifestará dicho aparato.

Contratos para la compra y venta de uva.

Cinco céntimos ejemplar

Imp. de Casto Perez, Plaza Valbuena.

LA CÉRES

Fábrica de abonos industriales HARO (RIOJA)

Estos abonos son los mejores y mas baratos de los conocidos.

Depósito en Ciudad-Real, calle de Azúgena, número 14.

Para mas detalles dirigirse al representante en Valdepeñas, don Casto Perez y Pozo, plaza de Valbuena, Valdepeñas.

¡OJO, VINICULTORES!

Pajuela superior á 6 pesetas arroba.
Id. del Bollero 7 » »
Id. jerezana 8'50 » »

Bombas para mostear y trasiego, mangas de goma, cubos, corchos y ácido tartárico superior y barato en grano y molido.

CABEZAS HERMANOS
REAL, 2, VALDEPENAS

Despues destes lugares susodichos vino á Córdoba en tiempo del Obispo D. Fray Juan de Toledo, y continuo allí su predicacion por muchos dias con grande concurso de oyentes y satisfaccion de todos. Y tendida la red del Evangelio, entraron muchos peces en ella de diversas personas, así de Caballeros y Clérigos y de otras personas de menor calidad. Y estuvo tambien allí en tiempo del Obispo D. Cristóbal de Roxas y por su consejo ordenó allí un colegio de Clérigos virtuosos para que de allí saliesen á predicar por los lugares vecinos.

En este tiempo se celebró un Sínodo en esta ciudad, en el cual predicó á solos los Clérigos apartadamente, á los cuales deseaba él más aprovechar que á todos los otros, por ser ellos los Ministros de los Sacramentos y de la palabra de Dios; y con este ardor y deseo les predicó con tan grande fervor y espíritu que hubo entre ellos muchas mudanzas; porque unos se determinaron de mudar de vida; y otros de seguir á él y entregarse á él por sus discípulos y á otros que parecían personas de ingenio, envió á estudiar á Salamanca. Los cuales acabados sus estudios y volviendo al Padre (despues de aprovechados en su doctrina y compañía) enviaba á predicar y confesar á diversas partes. Y éstos fueron muchos y de mucho provecho.

En este tiempo ordenó él que en aquella insigne ciudad de Córdoba, afamada de grandes ingenios, hubiese leccion de Artes y Theologia, y él proveyó de Lectores de los discípulos que tenía.

Y duró esto hasta que los Padres de la Compañía de Jesus fundaron allí un colegio, los cuales sucedieron en este oficio.

Y en este tiempo, él leía en las tardes una leccion de la Sagrada Escritura, con grande concurso y aprovechamiento de los oyentes. Y erá muy notable lo mucho que en esa ciudad trabajaba, y lo mucho que lucian sus trabajos.

De Córdoba fué á Granada en tiempo de Don Gaspar de Avalos, Arzobispo que era de Granada gran Prelado y siervo de Dios. En esta ciudad parece que le renovó Dios su espíritu; porque cobado con el fruto que se había hecho en Córdoba y en otros lugares, y cobrando nueva esperanza en la virtud y santidad del Prelado de aquella ciudad, se ofreció de nuevo al trabajo de la predicacion.

Al principio della, entendiendo el buen Pastor la excelencia y eficacia de su doctrina, se alegraba de como Dios le había dado tal ayudador para descargo de su obligacion. Y luego lo aposentó en un cuarto apartado de su misma casa; y de su consejo se ayudaba en todas las cosas de importancia.

Comenzó pues aquí este Padre á predicar con nuevo fervor y espíritu; y así respondió el fruto al trabajo; porque aquí se ofrecieron muchos á ser sus discípulos, y particularmente se hizo gran provecho en los Maestros y Doctores del colegio desta ciudad, del cual hubo muchos que trataron familiarmente con él, aprovechándose de su doctrina y profesando nueva vida.

Y como la ciudad de Granada es tan grande y hay en ella mucha Clerecia y muchos estudiantes, así hubo muchos destes aprovechados en su doctrina.

A lo cual tambien ayudaba la Religion y santidad del Prelado que favorecia mucho todas las cosas de virtud. Y ayudaba tambien el ejemplo de muchas personas que se habían señalado en la virtud con la doctrina que oían. Y florecia con esto la frecuencia de los sacramentos. Y de los discípulos había algunos más familiares que comían con él á su mesa en un pequeño refectorio que tenía.

JESUS PINILLA

Grandes sutidos en Pañería y novedades para Caballeros

VALBUENA, 16

MUELAS DE VENTA

sin domar y domadas, de condiciones excelentes, a precios baratos, en

MONTANCHUELOS

propiedad de Don José de Zuloaga.

También se vende a precios corrientes cebada, trigo, aceite y vinos.

Para más pormenores dirigirse al administrador Don Antonio F. Ossorio.

LAS TRES CIRCUNSTANCIAS

Papel de fumar, negro, ceniza blanca

ESTILO AMERICANO

Fijarse bien en las tres letras transparentes que tienen las hojas. Son imitaciones los papeles negros que carecen de dichas marcas.

Paquetes de 500 hojas 50 céntimos.—Libros de 10 céntimos y de 5.

VENTA EXCLUSIVA PARA VALDEPEÑAS Y SU PARTIDO

Imprenta de Casto Perez y Pozo, plaza de Valbuena.

LA ELEGANCIA

En la nueva y acreditada CARNICERIA y SALCHICHERIA de

LUCAS CRESPO

Se encontrará un inmenso surtido de cuantos géneros pueda exigirse a esta clase de establecimientos, siendo sus precios sumamente económicos, cual puede verse por algunos de los que a continuación enumeramos:

| | | | |
|------------------------------------|------|--------|---------|
| Carne de conejo á | 1.30 | peseta | el kilo |
| Idem de macho á | 1.30 | id. | id. |
| Tucino salado á | 1.80 | í . | id. |
| Salchichon de Vich á | 6.55 | id. | id. |
| Id. id. extra superior á | 7.30 | id. | id. |

Inmenso surtido en Salchichon de Lyon y Milan.—Mortadela.—Queso de bola y de nata.—Manteca de vaca.—Variantes y Pepinillos en vinagre.—Escabechs.

Precios baratísimos en los renombrados chorizos de Candelario, Lomo embutido, Jamon del pais, gallego y avilés y otros artículos que sería prolijo enumerar.

Gran rebaja en jamones espaldas y huesos enteros.

Garbanzos y conservas al por menor y mayor.

6--PLAZA--6

TARTANA

de buena construcción, montada en especiales muelles y en buen uso, se vende muy económicamente. En esta imprenta darán informes.

Lectura sana y baratísima

Compendio del Año Cristiano, con limina y vida del santo del día, reflexiones, meditaciones, jaculatorias y propósitos.

12 tomos en 16.º, de unas 300 pág. 4 pts.

(es decir, menos de 35 cént. tomo.)

Encuadernado en 6 volúmenes, pas-

ta española 6 pts.

En tela inglesa, con inscripciones

doradas. 9 »

Última edición

del Diccionario Manual arreglado por algunos Padres de la Compañía de Jesús

25 cts. de pla.

Imprenta de Casto Perez, Valdepeñas

GRAN FABRICA DE TINAJAS

DR Pascual Gonzalez

EN COLMENAR DE OREJA

Se hacen en esta acreditada fabrica tinajas desde 100 arrobas á 400, garantizandose hasta despues de la primera fermentacion.

Precios de la arroba de vasija en la estacion mas inmediata al punto de destino 60 céntimos al contado y 68 en dos plazos.

¡Panaderos!

DEPÓSITO DE HARINAS

DE CANDEAL FINO, ELABORADAS CON MOTOR DE AGUA.

Calle de Oñon número 11, Valdepeñas.

Excelentes clases superiores todas, segun sus precios relativamente económicos. Especialidad en la clase de primera.

Choricería y Salchichería de Candelario

DE

GARCIA Y CAMPO

Especialidad en jamones del pais, asturianos y gallegos. Embutidos de Candelario y del pais. Salchichon de Vich y morcillas extremeñas. Garbanzos superiores de Castilla. Tocino blanco superior. Todos los géneros a precios muy económicos.

NO EQUIVOCARSE

3, Escuelas, 3.--Valdepeñas.

TALONARIOS PARA LA COMPRA DE UVAS

Varietal de clases, precios y tamaños. Se remiten a los pueblos inmediatos.

IMPRENTA DE CASTO PEREZ

Plaza de Valbuena

MANUEL RODRIGUEZ ENCUADERNADOR, calle de la Cárcel, núm 7, Valdepeñas

Y hizose tambien aqui un colegio de Clérigos recogidos para servicio del Arzobispado y otro de niños para enseñar la doctrina cristiana. . . .

S. II.

PREDICÓ EN BAEZA.

Cultivado ya en Granada, según sus fuerzas, esta viña del Señor, fué á Baeza á predicar y fundar un insigne colegio para el cual una persona principal y rica dejó renta suficiente.

Y viendo que en la ciudad había bandos antiguos y muy sangrientos entre Benavides y Carvajales por haber intervenido muerte y sangre en ellos, tal gracia y fuerza dió Nuestro Señor á la palabra deste su siervo (que tan agramente se dolia del perdimiento de las ánimas) que allanó mucha parte destes bandos; y lo que no habia podido hasta entonces el brazo del Rey, pudo el deste pobre Clérigo ayudado de Dios.

Y junto con este fruto tan señalado, hubo tambien particulares llamamientos de caballeros y de señores principales y de otra gente popular; porque la palabra de Dios en la boca deste su siervo, doquiera que predicase era fuego que encendia los corazones y martillo que quebrantaba la dureza de muchos; porque por esto le puso Dios éstos dos nombres en Hieremias. (Jerem. XXIII, 29.)

Y así sucedió aqui una cosa notable; que en una casa principal donde se hacian las juntas de los que traían bandos y se forjaban las enemistades, vino á fundarse un colegio muy formado; el cual se hizo despues Universidad con gran facultad para poder allí graduarse.

Y como este Padre fué siempre tan devoto de que en la primera edad, antes de que resucitase la malicia fuesen los niños instruidos en Doctrina Cristiana y buenas costumbres, dió orden como se hiziese allí colegio de niños para este efecto.

en la cruz, os suplico me quiteis esta demasiada vergüenza, y me deis vuestra palabra para que en este sermón gane alguna ánima para gloria vuestra. Y así le fué concedido. Y dixo despues al Padre á uno de sus discípulos que habia sido este uno de los grandes sermones que habia predicado, y de más provecho; y así dexó á los oyentes grandemente maravillados, viendo el espíritu y fervor con que predicó. . . .

Aquí se allegó á él el Padre Contreras, de que arriba hicimos mencion, y algunos Clérigos virtuosos que trataron familiarmente con él y se aprovecharon de su doctrina. Predicaba tambien en los hospitales y seguiale mucha gente. Comenzó tambien á dar orden en las escuelas de los niños y á predicar la doctrina cristiana por las plazas. Y en este oficio perseveró en Sevilla por algun tiempo.

Mas porque los predicadores son nubes, como los llama Isaias (Isai. XXX,) que andan regando diversas tierras, do quiera que la voluntad del sumo Gobernador los encamina, como se escribe en Job (37), de Sevilla pasó á otros lugares del mismo Arzobispado, como fué Alcalá de Guadaira, Xerez, Palma y Ecija, y gastaria nueve años predicando en estos lugares, comenzando él su predicacion de los 28 ó 30 años de su edad; y en todos ellos con notable fruto y aprovechamiento y llamamiento de muchos por muy duros que fuesen.

Un día oíe yo encarecer en un sermón la maldad de los que por un deleyte bestial no dudaban de ofender á Nuestro Señor, alegando para esto aquel lugar de Hieremias: *Obstupes cite coli super hoc, etc.* (Jeremias, II, 12). Y es verdad cierta que dijo esto con tan grande espanto y espíritu, que me parecia que hacia temblar las paredes de la Iglesia. Y sería larga cosa de explicar el fruto que con sus sermones se hacia; aunque adelante trataremos algo deste en particular.